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Строить или не строить? Вот в чём вопрос...
Дина П Р У Д Ь К О

Д а в а й т е  с е г о д н я  о б р а т и м с я  к с о в с е м  н е  з и м н е й  т е м е . 
Ещё в е с н о й  2008 г о д а  в р е п о р т а ж е  « Г о р о д - с а д  и л и  к а 
м е н н ы е  д ж у н г л и ? ..»  ( 2 2  м а я , № 3 9 )  м ы  п и с а л и  о в ы р у б к е
ДЕРЕВЬЕВ В ПАРКЕ ГАГАРИНА В СВЯЗИ С НАЧАЛОМ СТРОИТЕЛЬ
СТВА ДЕТСКОЙ ТЕННИСНОЙ ШКОЛЫ. ПОЛАГАЯ. ЧТО ВОЗВЕДЕ
НИЕ ОБЪЕКТА — ДЕЛО УЖЕ РЕШЁННОЕ. ОДНАКО В ПОСЛЕДНИЕ 
ДНИ УХОДЯЩЕГО ГОДА СТАЛО ИЗВЕСТНО, ЧТО ЭТО СТРОИТЕЛЬ
СТВО ПРИОСТАНОВЛЕНО...

Один неравнодушный 
новокузнечанин обратил
ся с жалобой в природоох
ранную прокуратуру. Его 
претензии к застройщикам 
оказались небезоснователь 
ными. Расследование, ко
торое велось около полуго
ла, завершилось судебным 
процессом. И 17 декабря 
ООО «Гарант-Уголь» было 
выписано решение — оста
новить строительные ра
боты. Но обо всём по по 
рядку.

— Горожанин, который 
обратился к нам, полагал 
незаконным строительство 
детской теннисной школы 
на территории парка им. 
Гагарина, — комментирует 
ситуацию Анастасия Вла
димировна Курочкина, 
старший помощник Ново

кузнецкого межрайонного 
природоохранного про
курора. — И, чтобы разо
браться в ситуации, нам 
предстояло выяснить, на 
каких основаниях ведутся 
работы в парке, так как 
площадка под строитель
ство быЛа уже подготов
лена, деревья вырублены, 
забиты сваи. Мы сразу же 
запросили у заказчиков
— ООО «Гарант-Уголь»
— документы, разрешаю
щие производить на этой 
территории строительные 
работы. Нам предоставили 
ряд бумаг и, в частности, 
распоряжение админи
страции Новокузнецка за 
подписью главы города о 
предварительном согласо
вании места под детскую 
теннисную школу.

Так как это земли рекре
ационного назначения, в 
соответствии с Земельным 
кодексом строительство 
на них возможно только 
определённых объектов, 
предназначенных для от
дыха граждан. Детская 
теннисная школа под это 
определение вроде бы под
ходит. Но дело в том, что 
при данном объекте пла
нировалось обустройство 
подземного паркетинга, по
скольку отдельную парков
ку в виде «кармана» спро
ектировать не получилось 
по объективным обстоя
тельствам — улица Спар
така достаточно узкая. Но 
парковка, в любом виде, 
не относится к сооруже
ниям, предназначенным 
для отдыха горожан. Бо
лее того, строительство в 
парке парковок запреще
но Градостроительным и 
Земельным кодексами. В 
итоге из рабочего проекта 
подземный паркетинг был 
убран. Но оставался во
прос — а всё-таки, может 
ли ООО «Гарант-Уголь» 
продолжать работы на 
этой территории или нет?

Много всевозможных со
гласований получил заказ
чик строительства... Но, к 
сожалению, не те, что хо
тели бы видеть сотрудники 
природоохранной прокура
туры.

— Во-первых, в соот
ветствии с Земельным 
кодексом, он должен был 
предоставить разрешение 
органов местного самоу
правления о выделении 
земли под строительство, 
— продолжает Анастасия 
Владимировна. — Этого 
документа у них на момент 
проверки в наличии не ока
залось. То распоряжение, о 
котором я говорила выше, 
только предварительно со
гласовывает место строи
тельства. Во-вторых, у 
застройщика должно быть 
разрешение на строитель
ство. ООО «Гарант-Уголь» 
предоставил разрешение, 
которое было выдано МУ 
«Центр градостроительства 
и землеустройства г. Но
вокузнецка». Однако мы 
посчитали этот документ 
незаконным. Как можно 
получить разрешение на 
строительство, когда нет

документов о законном 
предоставлении земельного 
участка и, что ещё нема
ловажно, положительного 
заключения строительной 
и экологической эксперти
зы проекта строительства? 
Видимо, в нём есть какие- 
то недочёты, раз этот до
кумент по сей день не по
лучен...

В связи с этим приро
доохранная прокуратура 
обратилась в суд с иском 
к заказчику строительства 
о запрещении работ и по
нуждении его к освобожде
нию самовольно занятого 
земельного участка. Прав
да, на очередное судебное 
заседание ответчик при
нёс распоряжение, дати
руемое вторым декабря, о 
предоставлении земельного 
участка под проектирова
ние и строительство дет
ской теннисной школы.

— Этот документ, хотя и 
полученный с опозданием, 
позволил в суде говорить 
ответчику, что всё-таки 
земля ему предоставлена 
на законных основаниях, 
— поясняет А.В. Курочки
на. — С учётом этого мы

внесли коррективы в наши 
требования и поставили во
прос лишь о запрещении 
производства строитель
ства. И 17 декабря наше 
требование было удовлет
ворено. Суд постановил: 
запретить производить от
ветчику любые строитель
ные работы до получения 
разрешения на строитель
ство детской теннисной 
школы.

...Вырубка деревьев в 
одном из немногих зелёных 
уголков города — вопрос 
очень болезненный для 
многих горожан. Поэтому 
администрация города со
ставила договор с заказ
чиком, дабы по окончании 
строительства он посадил 
определённое количество 
зелёны х насаждений и 
благоустроил территорию. 
Правда, делать всё это за
казчик будет только после 
завершения строительных 
работ. Остановка послед
них может означать, что 
зазеленеют молодые дерев
ца на местах вырубок ещё 
не скоро. Впрочем, как 
дальше будут развиваться 
события, покажет время...


